

Communiqué de presse

Stefan Walter sera le nouveau directeur de la FINMA

Le conseil d'administration de l'Autorité fédérale de surveillance des marchés financiers FINMA a désigné Stefan Walter comme nouveau directeur. Le Conseil fédéral a approuvé ce choix aujourd'hui. Stefan Walter prendra ses fonctions le 1^{er} avril 2024. Birgit Rutishauser restera directrice *ad interim* jusqu'à cette date.

Stefan Walter sera le nouveau directeur de la FINMA à partir du 1^{er} avril 2024. Il succèdera à Urban Angehrn, qui avait annoncé son départ fin septembre 2023, et à l'actuelle directrice *ad interim*, Birgit Rutishauser. Le conseil d'administration a procédé à de vastes recherches pour pourvoir ce poste. Le Conseil fédéral a approuvé aujourd'hui le choix du conseil d'administration de la FINMA.

Stefan Walter (59 ans, citoyen allemand) est directeur général à la Banque centrale européenne (BCE) depuis 2014. Il y était initialement chargé de développer la surveillance bancaire pour les banques d'importance systémique de la zone euro. Neuf des établissements concernés faisaient partie des banques d'importance systémique à l'échelle mondiale (G-SIB). Stefan Walter a dirigé la division pendant six ans. À partir de 2020, il a été chargé de développer la surveillance horizontale au sein de la BCE. Cela comprenait tous les domaines de risque, notamment les risques de crédit et de liquidité, ainsi que la conception et la réalisation de tests de résistance. Avant de travailler pour la Banque centrale européenne, Stefan Walter a occupé pendant deux ans le poste de *global bank regulatory and supervisory policy network leader* chez Ernst & Young. De 2006 à 2011, il était secrétaire général du Comité de Bâle sur le contrôle bancaire. À cette fonction, Stefan Walter était chargé de coordonner les négociations internationales sur la réforme de la réglementation destinée à renforcer le système financier mondial pendant la crise financière mondiale. Avant cela, il a occupé pendant treize ans différents postes à la Federal Reserve Bank of New York, en dernier lieu en tant que *senior vice president* responsable des domaines *Supervisory Policy*, *Financial Analysis* et *Financial Stability*. Titulaire d'un master en banque et finance internationales, Stefan Walter a étudié à l'Université de Californie à Berkeley ainsi qu'à l'Université de Columbia.

Date :
24 Januar 2024

Embargo :

Contact :
Vinzenz Mathys
Chef de la communication a.i.
Tél. +41 (0)31 327 19 77
vinzenz.mathys@finma.ch

Patrizia Bickel
Porte-parole
Tél. +41 (0)31 327 93 19
patrizia.bickel@finma.ch

« En la personne de Stefan Walter, la FINMA a pu recruter un dirigeant aguerri, disposant d'une solide expérience des marchés financiers internationaux dans le domaine de la surveillance bancaire. Ses connaissances dans le domaine de la surveillance des grandes banques et ses relations avec les autorités de surveillance internationales sont en particulier un grand atout pour la FINMA dans son activité de surveillance des banques suisses d'importance systémique. Le conseil d'administration se réjouit du renfort que Stefan Walter apportera à la tête de la direction dans l'engagement de celle-ci en faveur d'une surveillance et d'une réglementation efficaces du marché financier suisse », déclare Marlene Amstad, présidente du conseil d'administration de la FINMA.

Birgit Rutishauser reste directrice *ad interim* jusqu'au 31 mars 2024. Marlene Amstad : « Au nom de l'ensemble du conseil d'administration, je remercie Birgit Rutishauser pour son excellent travail et son engagement en tant que directrice *ad interim* ainsi que l'ensemble de la direction pour la poursuite des activités pendant cette période de transition. »